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    一个排第二，一个列第

四，今晚的上海体育场，将迎
来一场火星四溅的中超巅峰

对决。面对山东鲁能这个实
力强大的对手，上港将士自

然不能掉以轻心。主教练佩
雷拉在赛前特意强调，鲁能

阵中有佩莱、费莱尼这样的

高点，一定要着重防好头球，
限制住对手的“空中轰炸”，

不让他们“高人一等”。
目前的积分榜上，上港

以 19分位列第 2，鲁能 14

分排名第 4，今晚的这场比

赛对两队来说都非常关键。
不过鲁能一直以来都是上港

不太好对付的对手，历史交
锋中两队相遇 12次，以 4胜

4平 4负的战绩正好打成平
手。好在上港最近三个赛季

都在主场击败了对手，这或
许是一大心理优势。

山东鲁能最近的状态相
当不错，已经摆脱了之前一

段时间的低迷，在近 5场比
赛取得全胜，他们还是中超

唯一一支从亚冠小组赛提前
出线，并锁定小组头名的球

队。佩雷拉也认为，鲁能是一
支很难对付的劲旅，球队今

晚必须要做好三点：控制住
空中球、控制好二点球，以及

遏制对手的快速反击。“对手

有许多身高很高的球员，我
们要限制他们发挥优势。他

们也很善于利用二点球发动
进攻，而且前场球员速度很

快，这些都要特别注意。”
的确，鲁能阵中“高人”不少。身高 1米 94

的高中锋佩莱本赛季已经有 8球入账，前曼联
悍将、比利时国脚费莱尼同样身高 1.94米，再

加上吉尔、戴琳等中卫球员的身高也不低，他们
的高空优势相当明显，这也对上港的防守提出

了更严峻的考验。即便如此，佩雷拉昨天还是颇
为自信地表示，有信心在现场球迷的支持下赢

得胜利，“这是对我们来说非常重要的三分。”
由于两支球队都刚刚经历了一场亚冠，在

体能方面可能多少有点受影响。面对前四的直
接竞争对手，鲁能主帅李霄鹏居然表示：“我们

在球员轮换的幅度上可能会大一些。”话虽如
此，谁知道这是不是鲁能的烟雾弹呢？

首席记者 关尹
上视五星体育频道今天 19时 30分将转播

中超上海上港与山东鲁能比赛实况。
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    本报讯（记者 黄永顺）今晚，本赛季英超
将揭晓冠军大结局。目前暂居积分榜首的曼城
如果客场取胜提前保级成功的布莱顿，将成为

10年来首支蝉联英超冠军的队伍。而曼城争
冠唯一对手利物浦必须主场战胜沃尔夫汉普

顿，同时期待布莱顿成功阻击曼城，才能实现
英超冠军梦想。

虽然“蓝月亮军团”曼城已豪取 13连胜，

仍无法提前卫冕。而“红军”利物浦在赢得 8连
胜后，积分高达 94分，以往如此高积分登顶英超

绰绰有余，但是这次冠军归属要等到今晚最后一
轮结束才能揭晓。由于曼城目前在积分上领先

利物浦 1分，今晚曼城只要获胜便可卫冕。瓜帅
赛前发出指令：打好自己比赛，禁止球队工作人

员通过手机关注利物浦比赛结果。瓜帅的目标

就是获胜。曼城高层已决定，即便今晚蝉联冠军，

也暂时不进行胜利大巡游，而是要等到本月 19

日与沃特福德的足总杯决赛后再安排，曼城的雄

心壮志是成为史上第一支单赛季包揽英格兰
三大比赛冠军（英超、足总杯、联赛杯）的队伍。

利物浦在欧冠逆转巴萨后士气高昂，并且
头号射手萨拉赫今晚将复出，但是争冠主动权

不掌握在红军手上。逆转巴萨的英雄阿诺德

说：“尽管我们闯入欧冠决赛，但是无法消除我
们再次无法登顶英超冠军的失望。”

由于两家俱乐部都存在问鼎机会，英超方
面安排了两座冠军奖杯，真奖杯送到布莱顿主

场，而复制奖杯则放在安菲尔德。

？？？
中中中国国国公公公路路路自自自行行行车车车

    央视五套今天 22 时将转播英超布莱顿
与曼城比赛实况。

    2019年环崇明岛国际自盟女子公路

世界巡回赛昨日收官。环岛赛进入第 17个
年头，成立了 13年的中国丽以芙自行车队

再次在环岛赛上闪耀，这是亚洲第一支也
是目前唯一一支职业女子自行车队。

按照国际自盟的积分规定，本次世巡
赛总成绩前 40名，赛段前十以及领骑衫获

得者，都能获得国际自盟积分，从而为 2020

年东京奥运会资格体系的排名增添砝码。中
国丽以芙车队的赵茜沙继收获第二赛段赛

段第 9名之后，在最后一个赛段的争夺中再
将名次提升，获得赛段第 4名的优异成绩，

并在个人总成绩上位列第 12位。
环岛赛汇聚顶级高手，奥运会的潜在

竞争者纷纷来参赛。而且，明年的环岛赛也
是奥运积分赛，会有大批顶尖高手前来参

赛，为奥运资格冲刺。值得一提的是，奥运
会在东京举行，赛道多平坦，无论是地理位

置、气候环境还是赛道特点，与环崇明岛赛
都有相似之处。

中国自行车协会主席沈金康告诉记
者，“要想拿到东京奥运会参赛资格，选手

必须排名 23位以内。”对于中国队来说，更
有利的竞争赛场在亚锦赛，只要取得理想

成绩，就能获得一张奥运入场券。沈金康
说：“男子公路项目已经在亚锦赛上拿到东

京奥运资格了，女子公路项目的奥运入场
券接下来还要努力争取。”

去年亚运会银牌得主普译娴于 2016

年加入中国丽以芙女子职业自行车队，有

了更多参加国际自盟职业赛事的机会，她
坦言，在同高手同场竞技的过程中，才能

累积更多经验，而不是光靠一两站比赛就
可以的。“毕竟像这种大型赛事，跟欧美队

伍同场竞技，不管是卡位、竞争，都可以学
到很多东西。”

本次赛事直播的现场嘉宾黄丽，就是

从环岛赛上走出来的。黄丽是上海首位自
行车项目的奥运选手，也是崇明历史上参

加奥运会的第一人，她参加了伦敦奥运会
新增设的女子场地全能赛。沈金康指出，公

路赛和场地赛之间的关系，是相辅相成的。
在公路赛场练好了耐力，黄丽才得以成为

国内场地全能赛中的佼佼者。

不过，伴随着环岛赛进入第 17个年

头，中国丽以芙车队依然是中国唯一一支
女子职业自行车队，仅凭一支职业车队还

远远不够。无论是普译娴，还是赵茜沙，都
有一个共同的心愿：职业队一年的比赛再

多一点，车手在一起磨合的时间再长一点。
值得一提的是，依托于世界级的公路

自行车赛，崇明还将建造场地自行车、山地

自行车和小轮车场地。如刚刚启用的上海
崇明体育训练基地内将新建上海自行车

馆，内容包括一座室内自行车馆、小轮车训
练馆、小轮车室外训练场地和上海自行车

队训练配套用房等，亚洲自行车联盟办事
处也有望落户崇明基地。崇明岛为发展自

行车运动提供了极好的基础设施支持，但
愿国内的自行车职业车队能够跟上欧美顶
级车队的步伐。

本报记者 陶邢莹

体坛观察

英超夺冠悬念留到最后一轮
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■ 环岛赛选手们奋勇争先


